

IDÉE DU MOIS

janvier 2023

Apprendre à faire le bien et à rechercher la justice

Cette IDÉE DU MOIS est une invitation à nous mettre dans une position d'apprentissage qui demande un effort de notre part.

Qu'est-ce que cela signifie d'apprendre à faire le bien ?

Dans notre cheminement quotidien, nous avons toujours quelque chose à comprendre, parce que quelque chose qui semble être bon n'est en fait pas toujours bon (l'est-il vraiment ?). L'identification du bien exige la formation constante de la conscience, l'étude, la réflexion collective et la communion.

D'autre part, il arrive que nous sachions ce qu'est le bien, mais que nous ne sachions pas comment le rendre concret. Tout cela exige de l'engagement, de la patience et beaucoup d'ouverture et de travail d'équipe qui nous permettront de nous améliorer et de recommencer si nous avons commis des erreurs.

Que signifie rechercher la justice ?

La justice est comme un trésor à rechercher et à désirer. Pratiquer la justice nous apprend à faire le bien. La justice est donc le but de notre action. La recherche et la pratique de la justice nous amènent à avoir un amour préférentiel pour ceux qui sont le plus dans le besoin : les personnes sans défense, les opprimés, les orphelins, les personnes seules, les pauvres, les personnes âgées, les personnes piégées par la toxicomanie, les personnes exploitées, les personnes déplacées, etc. Ces personnes ont besoin d'actions personnelles et sociales concrètes, et pas seulement de discours ou de déclarations générales.

Cette IDÉE DU MOIS nous incite à aider les autres, à avoir un regard attentif pour porter secours concrètement à ceux qui sont dans le besoin ; elle nous demande d'ouvrir nos cœurs, nos esprits et nos bras, surtout envers ceux qui souffrent.

L'IDÉE DU MOIS, basée sur la Parole de Vie du Mouvement des Focolari, est née en Uruguay dans le cadre du dialogue entre personnes de différentes convictions religieuses et non religieuses, dont la devise est "construire le dialogue".

Le but de cette publication est de contribuer à la promotion de l'idéal de la fraternité universelle. L'IDÉE DU MOIS est actuellement traduite en 12 langues et distribuée dans plus de 25 pays.

IDÉE DU MOIS

janvier 2023

Chiara Lubich affirmait que le désir et la quête de justice ont toujours été inscrits dans la conscience de l'homme. Mais malgré les conquêtes et les progrès réalisés au cours de l'histoire, l'idéal de justice et de fraternité est encore loin d'être atteint. Les guerres qui se déroulent encore aujourd'hui, ainsi que le terrorisme et les conflits ethniques, sont le signe d'inégalités sociales et économiques, d'injustice et de haine.

Sans amour, sans respect de la personne, sans attention à ses besoins, les relations personnelles peuvent être correctes, mais elles peuvent aussi devenir bureaucratiques, incapables d'apporter des réponses décisives aux besoins humains. Sans amour, il n'y aura jamais de véritable justice, de partage des biens entre riches et pauvres, d'attention à la singularité de chaque homme et de chaque femme, ainsi qu'à la situation concrète dans laquelle ils se trouvent.¹

Vivre pour le monde uni, c'est assumer les blessures de l'humanité par de petits gestes qui peuvent aider à construire la famille humaine.

Un jour, en Argentine, J. rencontre par hasard le directeur de l'institut où il avait enseigné et qui l'avait licencié sous un prétexte fallacieux. Lorsque le directeur le reconnaît, il tente de l'éviter, mais J. va à sa rencontre. Il lui demande de ses nouvelles et le directeur lui raconte ses difficultés, qu'il vit dans une autre ville et qu'il cherche du travail.

J. propose de l'aider et, le lendemain, il répand la nouvelle parmi ses connaissances qu'il cherche un emploi pour quelqu'un. La réponse ne se fait pas attendre. Lorsque le directeur reçoit la nouvelle de l'offre d'un nouveau poste, il a du mal à y croire ! Il l'accepte, profondément reconnaissant et ému que la personne qu'il avait autrefois licenciée s'intéresse vraiment à lui.

J. reçoit alors le « centuple », car c'est à ce moment-là qu'on lui propose deux emplois qu'il a toujours désirés depuis qu'il a commencé l'université.¹

¹ C. Lubich, *Parola di Vita* novembre 2006, in eadem, *Parole di Vita*, a cura di Fabio Ciardi (Opere di Chiara Lubich 5; Città Nuova, Roma 2017) p. 795.

² D'après *Il Vangelo del giorno*, Città Nuova, janvier-février 2022.

L'IDÉE DU MOIS, basée sur la Parole de Vie du Mouvement des Focolari, est née en Uruguay dans le cadre du dialogue entre personnes de différentes convictions religieuses et non religieuses, dont la devise est "construire le dialogue".

Le but de cette publication est de contribuer à la promotion de l'idéal de la fraternité universelle. L'IDÉE DU MOIS est actuellement traduite en 12 langues et distribuée dans plus de 25 pays.